

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galás, Comercio, 92.

Anuncios económicos.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Se publica martes y sábados.

Suscripción.

Un año..... 5,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

LA COSECHA

El Jefe del Gobierno está ahora recordando en el Poder la cosecha de sus siembras en la oposición.

Lamentase de continuo ante las Cortes, en sus conversaciones con los periodistas y por conducto de sus órganos ciosos en la prensa, de los desmanes á que, de palabra y aun de obra, se entregan los enemigos del Régimen, provocando discusiones, atacando instituciones y promoviendo agitaciones que dificultan la desembarazada marcha del Gobierno, que, precisado á acudir á la resolución de tales conflictos y á la aclaración de tales contiendas, se encuentra imposibilitado para atender á la realización de su programa. Olvida al hacer esas observaciones que semejante conducta de los republicanos y socialistas obedece únicamente á las mismas predicciones de los liberales, principalmente á las del Sr. Canalejas, y á las contemplaciones que éste y sus amigos tuvieron en la oposición con esos elementos antidinásticos, á los cuales ayudaron en su obra demoleadora y de desorden.

¿Se ha olvidado ya que los liberales, los demócratas, contribuyeron con sus palabras, con sus escritos, con su conducta, á la creación y consagración del mito Ferrer, poniéndose de parte de los revolucionarios españoles y alabando á las hordas anarquistas del extranjero? ¿Se han borrado de nuestra memoria las predicciones radicales del Sr. Canalejas? ¿Han desaparecido las colecciones de los periódicos liberales que feudaban á los republicanos y socialistas á quienes hoy atacan? ¿No recordamos ya que el Sr. Canalejas ha ido de bracerío hasta ahora con esos mismos elementos á quienes con tanta saña dice combatir hoy? Pero aun hoy mismo, ¿no hemos visto al Sr. Canalejas satisfecho y contento cuando republicanos, socialistas y masones, unidos á los liberales, á los Diputados y Senadores de la mayoría, se manifesaban por las ciudades españolas en favor de su política radical?

Si de tal manera ha arraigado la semilla que el arrojó al suelo, si tan abundante cosecha han dado sus siembras en la oposición, ¿por qué se lamenta ahora el Sr. Canalejas al recoger el fruto de sus predicciones?

Vea, vea el Sr. Canalejas la diferencia que hay entre hablar sin las responsabilidades del Poder y gobernar á gusto de los ingoharnables.

Cancionero de «El Castellano».

A «El Liberal» 9 Noviembre 1910.

será falta de intelecto nuestro, dice el Liberal, y el hallarnos en ayunas de lo que pasan lo está allí entre los bandidores del Vaticano papa, pero á fe no comprendemos cómo esa tranquilidad en Roma se ha recibido el Ciudadano... ese será... Roma no entiende en business, así hace caso al Liberal

ni á aquellos sesenta y cuatro Senadores y no más que toman café con media tostada anticlerical.

Contra esos sesenta y cuatro votos del trust liberal hay dieciocho millones, doscientos millones hay de católicos que votan por la infalible verdad, que no morirá en dos años, ni en dos mil, que es inmortal.

Ya que usted se reconoce falto de mentalidad, no me divida á la Iglesia cual cámara nacional en derechas y en izquierdas, porque en la Iglesia no hay más que la derecha de Cristo en donde dijo El que están los corderos; en la izquierda tan sólo cabritos hay.

Antes que citar á Réttelles, á Doutreloux y á Shupmann, al conde de Mun, á Gibbons, y á Servonnet y á Ireland, cite al glorioso San Pablo, que hace dos mil años ya decía á los liberales no hay más que un Dios en verdad, sola una fe y un bautismo, ¿á qué tanto disputar? ¿numquid divisus est Christus? chúpate esa, Liberal, y ya que dices que correu para la Roma papa malos vientos, dos mil años hace que corriendo están, será que el Hijo de Dios no vió al Liberal soplar, ni vió en la calle del Turco dos puertas, al examinar que las puertas del infierno jamás prevalecerán.

S. Liso y Estrada.

Por donde viene la muerte.

Es un hecho inconcuso é incontrovertible que la libertad, la verdadera libertad, consiste en el libérrimo ejercicio de todas las facultades del hombre sin otra limitación que la ley moral y el debido respeto al derecho ajeno. Ciego será quien no vea que el peligro está precisamente en los que llaman libertad al liberalismo y sobre este equivocado concepto pretenden edificar una sociedad nueva, sin meditar en que la falta de solidez de la base tirará bien pronto por tierra todo el tinglado de esa falsa libertad.

Los que prestan oído á esos demagogos, los que siguen á esos hombres que se llaman liberales olvidan por completo ó desconocen en absoluto la historia y la realidad; porque si las recordasen ó las conocieran, no dudarían un instante en afirmar que la verdadera libertad está en la Religión Católica y tiene su más decidido defensor y mantenedor en la Iglesia de Cristo, cuyo espíritu de transigencia, cuya bondad, cuyo olvido de los pecados que se lavaron en el limpiado manantial de la penitencia, forman la entraña, la médula de esa bendita libertad que consiste en ejercitar libérrimamente nuestras fa-

cultades sin otras limitaciones que la ley moral y el derecho ajeno. No lo entienden así, ó no quieren entenderlo, los hombres que claman por una falsa libertad y que militan en el campo del liberalismo, que es el más enérgico y activo de los venenos que matan á la libertad.

Esta, repito, atraviesa una crisis horrible que la lleva á la muerte, víctima de la tiranía odiosa del jacobinismo. Su muerte viene á pasos agigantados, producida por los políticos liberales, demócratas, radicales.

En el Consejo de Ministros celebrado el pasado lunes, el Sr. Canalejas pronunció un largo discurso en el que marcó una vez más su orientación en materia religiosa, ofreciendo que en la primera quincena de Enero presentará ante las Cortes el proyecto de ley de Asociaciones religiosas, y en Febrero, el relativo á la reforma de la enseñanza. Ello indica bien á las claras que el Sr. Canalejas persiste en su programa radical, peligrosísimo para esa libertad que dice defender, confundiendo á ésta con el liberalismo, que no es otra cosa que la antipática tiranía de los demagogos y sus sectarios. ¿De cuándo acá puede llamarse libertad á la persecución de las ideas religiosas de todo un pueblo? ¿Puede decirse que gobierno que atenta contra las creencias, los sentimientos, la fe y la Religión de la inmensa mayoría del país?

No; de ninguna manera. Y yo os digo que puesto que la muerte de la verdadera libertad viene por el lado de las que se llaman liberales, es ya llegada la hora de que nosotros, los enemigos del liberalismo, nos unamos para defender la libertad de nuestras conciencias, de nuestra Religión, de nuestra Iglesia, que fueron las de nuestros padres y que queremos que sean los de nuestros hijos.

Y será curioso que nosotros seamos los que, para combatir el terrible peligro que amenaza á la Patria, gritemos: Defensores de la verdadera libertad, enemigos del liberalismo, ¡á defenderse!... La libertad está en peligro, la libertad está amenazada de muerte: ¡Viva la libertad!

Cirauqui.

NOS ALEGAMOS

En la Exposición Nacional recientemente celebrada en Valencia ha sido premiada con Diploma de Honor la Academia de Infantería por sus planes de estudio y obras de texto, que han merecido todo género de elogios de cuantas personas inteligentes y doctas han podido examinarlos.

Han obtenido también Diplomas de Cooperación por la presentación de sus obras militares los ilustrados Profesores de dicha Academia Sres. D. José Villalba, D. Alejandro Dema, D. Fernando Martí, D. Juan Carreras, don Ricardo Malagón, D. Manuel García Alvarez, D. Antonio García Pérez, don Rafael González, D. Benito Martín, D. Fernando Lahera, D. Hilario González, D. Juan Ozaeta y D. Vicente Sist y los entoces Alumnos, hoy Segundos Tenientes, D. José Angulo y D. Modesto Erasó.

A todos enviamos nuestra cordial enhorabuena por sus triunfos, que nos enorgullecen como patriotas que ven al frente de su Academia militar á tan sabios Profesores, honra del Ejército y prez de nuestra intelectualidad.

Desde Madrid.

Aparte el frío, que estos días aprieta aquí con verdadera furia, sólo las sesiones de las Cortes son asunto cronológico, pues todo lo demás queda relegado á segundo término ó es consecuencia de aquéllas.

En el Senado ha habido mar de fondo con ocasión del Presupuesto de Instrucción Pública, y parece ser que el Sr. Burell, ese político acomodaticio que, por azares de la veleidosa fortuna (¡qué cursi me ha salido la frasecilla!) ocupa dicho Ministerio, está contrariadísimo por el mal giro que ha tomado un asunto que él pretendía arreglar en el seno de la Comisión y que el señor Ugarte ha querido llevar á sesión pública, donde, según frase célebre y celebrada, hay luz y taquígrafos. Burell, acostumbrado á los enjuagues de Redacción de periódico liberal, no concibe que ciertas cosas se arregon por otros medios que los del *deus* y *facio ut facias*; por eso, ahora se enfada y se molesta cuando ve que hay Senadores Catedráticos que renuncian á aumentos de sueldo con tal de salvar la dignidad de la muceta. ¡Ah! En el Senado se grita menos que en el Congreso, hay menos pasión... pero se hila más delgado y se afina más la puntería.

La Cámara popular se ha dedicado á perder el tiempo discutiendo las huelgas de Cataluña, especialmente la de Sabadell. En esta discusión ha intervenido el *apóstol* del Socialismo, Pablo Iglesias, que ha demostrado nuevamente que ignora el movimiento, los deseos, las aspiraciones, las reivindicaciones del socialismo de otros países, viniendo á corroborar con su intervención en este debate el fundamento con que se le considera, solamente como un ridículo orador de mitin con ligero tinte de revolucionario de boquilla, que huye el peligro cuando ve que viene derecho, sin perjuicio de predicar á las masas incultas las ventajas de que los cándidos se dejen acuchillar en defensa de las ideas... ¡qué ideas! las de Pablo Iglesias!

También ha intervenido en el debate el Sr. Canalejas. Injusto sería el cronista si no reconociese que el discurso del Presidente del Consejo fué enérgico, contundente y orientado con vistas al orden. ¡El ejemplo de papa Briand!... Lo malo es que la conducta pasada y presente del Sr. Canalejas borra el buen efecto de ese discurso, siendo de temer que los hechos venideros lo ensucien, empuerquen ó emborronen. Oyendo hablar á Canalejas el otro día, cuando contestó al *compañero* Iglesias, cualquiera hubiera pensado que en España tenemos un Gobierno de primera calidad; mas, ¡ay!, que cualquiera que observe su manera de gobernar, comprenderá que sólo tenemos una caricatura de Walde Rousseau con ribetes oratorios de Briand....

Se inaugurará la temporada del Real,